
第４回米原市定例教育委員会 
・ 

日 時：平成１７年５月１３日 
１３時３０分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎  
 ３階 委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 竹中委員 田中委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 小野教育部長  
学校教育課：安田課長 中川補佐 津田参事 
文化スポーツ振興課：中井課長  
生涯学習課：中川課長   
薬草の里文化センター：福永館長 

書 記 学校教育課：二之宮 
 
 
１）開会あいさつ 
          小野教育部長 
 
２）議事 
 
議案第６３号 米原市における保育の在り方に関する検討委員会の設置について 
 
瀨戸川教育長より設置要綱の説明 

 
瀨戸川教育長：この要綱を今回の教育委員会で検討し、その結果をふまえてこども課と協

議を重ね、具体的な要綱の制定となる。 
松嶌委員長：これまでの経過での名称は就学前教育で協議を進めていたと思うが、就学前

教育でなく名称を保育としたのはどのような経過なのか。 
瀨戸川教育長：名称を就学前教育とすると教育委員会のみが管轄となり幼稚園教育だけの

問題となる恐れがありこども課を交えて協議していくことを考えると、保

育としておくのが適当と考えられたため名称を決定している、もし、他に

適当な名称があれば変更させていただく。 
松島委員長：幼保一元化についての国の流れとしてはどうなのか。 
瀨戸川教育長：まだはっきりしたところは不明だが、幼保一体化の方向で検討されている

と考えられる。 
山岡委員：今後の計画としては保育園の運営を抜本的に変えてしまうのか。 
瀨戸川教育長：民間の保育園があるので抜本的変更し、一体化にむけて動き出すのは困難

であると考えられる、このため保育園に幼稚園の要素を取り入れる形です

すめていく。 
松嶌委員長：幼稚園は２時に終了し、次の日の計画などの準備ができるが、保育園は夕方

まで保育しているので幼稚園のとおり運営させると職員に相当の負担がかか

り困難であると思われる。 
田中委員：旧米原町で幼児教育のあり方についての審議会を実施されていたとのことだが

何年くらい実施されていたのか。 



津田参事：平成１２、１３年度に審議会で議論いただき、平成１４年度から、幼児教育（保

育）推進委員会を設けて幼保の連携を図ってきた。 
田中委員：旧伊吹町では幼稚園と保育園の話し合いというものはあったか。 
松嶌委員長：研修会や人事交流等で協議の場は設けている。 
田中委員：定期的に開催すると規定しているがこの問題は非常に難しく、相当な準備期間

が必要であると考えられ、当面定期的な開催は困難では。 
瀨戸川教育長：準備期間については、十分な期間が必要であり、近江町との合併時期を発

足のメドに協議をすすめていく考えだが、まず、組織をつくらないと、出

発できないため今回議案にあげている。 
山岡委員：旧米原町では、彦根や守山などの幼稚園に１０日間派遣し、職員の理解を深め

ていく手法を実施していた。 
松嶌委員長：国の答申が発表されるまでに要綱等を準備し、国の答申が発表されてから、

開始してはどうか。 
瀨戸川教育長：本委員会で結論はでないと思われるので、今回の協議を踏まえてこども課

と話し合いを進めていきたい。 
山岡委員：米原市の幼稚園はすべて公立であり、保育園は公立、公設民営、民営があり協

議を始めるにあたりその点を考慮し進めていく必要がある。 
松嶌委員長：内容について関係機関と協議をかさねてもらい再検討をおこなう。 
 

方針については承認 
 
議案第６４号 米原市立小中学校の在り方に関する検討委員会の設置について 
 
瀨戸川教育長より説明 

 
瀨戸川教育長：現在は小中学校のみの規定だが、いぶき幼稚園北分園や醒井幼稚園の問題

もあり、幼稚園も含めた要綱に訂正が必要と考えられる。 
松嶌委員長：具体的に進めていく問題であるが、近年の保護者は理解を得るのが難しく慎

重に進めていく必要がある。 
山岡委員：実際に対象となるのは東草野小中、山東東、柏原小、醒幼、北分園のような規

模の校園であるのか。 
瀨戸川教育長：小規模校を対象としているためそのようになると思う。 
山岡委員：委員の人数については近江町との合併も視野にいれた人数とする必要がある。 
瀨戸川教育長：委員会の人数を２５人程度としてはどうか。 
松嶌委員長：地域の代表者に委員となってもらう必要があるのでないか。 
瀨戸川教育長：こちらで代表者を選任しては公平性が失われ、後々問題がある。 
松嶌委員長：学識経験者は豊富な知識を有し適切な助言や推進をおこなってもらえるので、

人数を増やしてはどうか。 
瀨戸川教育長：人数については調整する。 
 

承認 
 
議案第６５号 醒井小学校校舎改修工事について 
 
津田参事より工事概要の説明 

  



松嶌委員長：杭打ちは９月に実施するとのことだが音についての心配はないのか。 
津田参事：現在の工法では騒音は小さく問題ない。 
瀨戸川教育長：余裕の部屋がないが問題ないのか。 
松嶌委員長：障害児教室は普通教室と大きさが同じため、２つに仕切れ状況に応じて部屋

数は増やせる。 
 

 承認 
 
議案第６６号 米原市社会教育委員の委嘱について 
 
 中川課長より説明 
 
山岡委員：６５歳以上とのことだが木村さんは問題ないのか。 
中川課長：今年６５歳なので問題ない。 
山岡委員：会議を開催し協議したことは、教育委員会にも報告してもらえるのか。 
中川課長：報告する。 
 

承認 
 
議案題６７号 後援名義の使用承認について 
 
２００５年１０月９日 第５１回滋賀県母親大会 

 
承認 

 
３．報告事項 
 
▼教育長よりの報告事項 

 
叙勲の受賞についての祝賀会を７月中旬におこなう予定をしている。 

 
  第５地区の教科書採択が本年度実施される。 

    安田課長：教科書見本が送られてくるので、ジョイ伊吹の図書室を供覧場所とし

て閲覧できるようにした。 
    
 

近江町との合併までに教育委員会の組織について協議をおこなっていきたい。 
 
  中学生の海外派遣を１０月頃に実施する予定である。 

 
▼給食センターの運営委員会委員について名簿により報告。          承認 

 
▼幼稚園の教育委員訪問を６月２９日、３０日に実施したい。 

 
 
 



 
 
その他 
 
▼中川課長より世歓式についての説明 
 
▼中井課長：前回指摘のあった鎌刃城の指定についての資料について添付させていただい

た。 
 
 
 
 

以上をもって第４回定例教育委員会を１６時１５分に終了した。 
 
 
 
 
 
 

平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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